



## Diputados de la zona buscan la paralización definitiva de mina La Carmelita de Colliguay

**Camila Flores se reunió con Superintendencia de Medio Ambiente y Diego Ibáñez realizó una denuncia en Contraloría**

Con el objetivo de solicitar una paralización definitiva de la mina a tajo abierto La Carmelita de Colliguay, la diputada Camila Flores sostuvo una reunión con la Superintendencia de Medio Ambiente (SMA), en la que manifestó el impacto medioambiental y económico que genera la extracción de oro en la zona, afectando a más de treinta apicultores que producen anualmente más de 240 toneladas de miel.

“Era una reunión sumamente necesaria para poder transmitirle a la superintendente la importancia de paralizar las obras de esta minera, que va a terminar matando todas las actividades productivas tan propias de Colliguay, como la apicultura y la agricultura”, dijo la parlamentaria.

Agregó que “hay distintas acciones judiciales en curso, tanto por parte del municipio como de los vecinos, pero nosotros quisimos contribuir desde el punto administrativo para que la SMA tome la decisión de no permitir el trabajo de esta mina que está dañando seriamente a la comunidad y al ecosistema local”.

Según lo expuesto en la reunión, el próximo paso será gestionar una instancia con la ministra del Medio Ambiente para buscar una solución permanente que proteja a Colliguay de futuros proyectos que puedan afectar su biodiversidad y economía local.

### DENUNCIA EN CONTRALORÍA

Con el mismo objetivo, el diputado Diego Ibáñez acudió a la Contraloría Regional de Valparaíso a presentar una denuncia para que se investiguen eventuales infracciones a la probidad administrativa y posibles actos de corrupción en la tramitación del proyecto de la minera.

Entre los hechos denunciados, se incluyen intervención de funcionarios con conflictos de interés y aprobación de proyectos con vínculo familiar, omisiones en la fiscalización y falta de transparencia, la posible elusión al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) y la afectación ambiental y social, ya que la comunidad de Colliguay ha manifestado su preocupación por el impacto ambiental del proyecto en un ecosistema protegido, que forma parte de la Reserva de la Biosfera de Quilpué.

Además, plantea falta de transparencia, por la omisión del cambio en el destino del material extraído por parte de Sernageomin, y otras infracciones como el incumplimiento de deberes de eficiencia y eficacia, y el uso de información privilegiada.

“Este requerimiento tiene la firme convicción de evitar que se otorguen los permisos a la minera Las Carmelitas, evitar los actos de corrupción en el otorgamiento de los permisos ambientales, y lo más importante de todo, defender el valle de Colliguay. Hoy no podemos tener una minera en una zona de alta biodiversidad, que merece toda la protección del Estado”, indicó el diputado Ibáñez